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Estado paga 13º salário 
no dia 15 de dezembro
Governo do RJ vai injetar cerca de R$ 6 bilhões  na economia fluminense nos próximos 30 dias

VENCIMENTOS DE OUTUBRO E NOVEMBRO TAMBÉM SERÃO ANTECIPADOS

Seus Direitos na

Justiça

CIDADES\PÁG. 6

Desoneração 
da folha de 
pagamento
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Divulgação

Deuler da Rocha fez campanha ontem em Jurujuba, entre outros bairros da cidade: ele ouviu moradores e pescadores

Justiça Eleitoral manda Facebook tirar 
do ar postagens de Rodrigo sobre Grael
O juiz Alexandre Scisinio, da 71ª Zona Eleitoral, 
deu 48 horas para o Facebook tirar do ar postagens 
feitas pelo prefeito Rodrigo Neves sobre o 
candidato à prefeitura de Niterói Axel Grael (PDT), 

apoiado por ele, sob pena de multa diária de R$ 
10 mil. O magistrado acatou representação do 
Ministério Público Eleitoral que acusa o prefeito de 
abuso durante a campanha para a sua sucessão.

CIDADES\PÁG. 5

Meio século 
de muito 
swing
Dono de uma guitarra 
altamente swingada, 
nesta quinta, Paulinho 
Guitarra comemora 50 
anos de uma carreira 
genial fazendo uma live 
em grande estilo, com o 
lançamento do EP, “Baile 
na Suméria”, no Theatro 
Municipal de Niterói. 

Mix Brasil 
faz mais uma 
edição

PÁG. 2

CULTURA

Divulgação

Público poderá acompanhar o show 
através das redes sociais do teatro

‘Covardia’ e ‘desrespeito’, critica Deuler, 
sobre faltas de adversário aos debates
Em novo dia de campanha em Niterói, o candidato 
Deuler da Rocha (PSL) criticou o adversário Axel 
Grael (PDT), que não comparece aos debates. 
“Só há dois motivos para um candidato não 

comparecer aos debates de interesse do eleitores: 
a soberba em imaginar que vai ser enfiado goela 
abaixo da população de Niterói ou a mais absoluta 
incompetência, covardia e desrespeito”, acusou.

CIDADES\PÁG. 5

Divulgação

Para a Justiça Eleitoral, Rodrigo Neves, que tenta eleger Axel Grael, cometeu conduta vedada a agente público

ESPORTES

Muriel celebra 
bom momento 
no gol tricolor
Arqueiro, criticado por alguns 
torcedores do Fluminense 
durante parte da temporada, 
tornou-se um dos principais 
nomes da equipe no Campeonato 
Brasileiro. Ele destacou o apoio 
de todos os jogadores e do 
técnico Odair Hellmann para que 
desse a volta por cima. No Vasco, 
a equipe anunciou ontem a 
contratação do zagueiro Jadson, 
de 29 anos, indicado pelo técnico 
Sá Pinto. Já o Botafogo busca um 
volante para fechar o elenco.

PÁG. 8

Lucas Merçon / Fluminense

Goleiro Muriel vem tendo grandes atuações com a camisa do Fluminense

Reprodução da internet

Cadu Barcellos foi morto a facadas na Av. Presidente Vargas, próximo da Rua Uruguaiana

Cineasta é 
assassinado no 
Centro do Rio
O cineasta Cadu Barcellos,
de 34 anos, foi morto na 
madrugada de ontem (11) no 
centro do Rio de Janeiro. Ele 
foi esfaqueado na Avenida 
Presidente Vargas, na altura
da Rua Uruguaiana. As 
circunstâncias da morte 
estão sendo investigadas pela 
Delegacia de Homicídios (DH). 
O cineasta codirigiu o longa-
metragem “5xFavela - Agora por 
Nós Mesmos (2010)”.

CIDADES\PÁG. 3
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FILIADO A

CARTA DO LEITOR

Doação de livros na Clin
Fui até a Clin doar alguns livros e cadernos antigos que eu 
tinha em casa. Fui super bem recebida e os funcionários 
ajudaram a descarregar o carro e ficaram muito felizes 
com a doação! Achei isso tão legal, eles têm uma biblioteca 
bem bacana! Se você tem livros para doar é só ir lá (Rua 
Indígena, 72), pode ajudar muita gente! Parabéns, Clin!
Fernanda Lemos

Abandono sob o viaduto 

Continua muito ruim a situação sob o viaduto da Ponte 
em frente à Igreja São Lourenço, no Ponto Cem Réis. Muito 
morador de rua e sujeira. Peço encarecidamente um olhar 
para aquele ponto.
Herlan Leones

O FLUMINENSE reserva-se o direito de não publicar cor respon dências que contrariem sua 

linha editorial, de agradecimentos ou elogios, assim como, devido às limitações de espaço, fará 

cortes e uma seleção das cartas recebidas. Os originais não serão devolvidos.

POR JEFFERSON LEMOS

Ajuda para a
Black Friday
A Black Friday está chegando 
e a data é considerada uma 
ótima oportunidade para os 
comerciantes incrementa-
rem suas vendas na internet, 
através de promoções e van-
tagens como frete grátis du-
rante o período. Para auxiliar 
os empresários, a Fecomér-
cio RJ lançou recentemente 
o e-book ‘Os três pilares para 
o sucesso da loja online’, em 
parceria com a Convem – 
Sua Loja Online. O conteúdo 
é gratuito e fornece dicas 
importantes aos empreen-
dedores, como: iniciar um 
negócio no ambiente digital; 
melhorar o atendimento e o 
relacionamento com clien-
tes; conhecer métricas que 
o ajudarão na decisão de ne-
gócios; utilizar ferramentas 
certificadas pelo Google e 
entender o funcionamento e 
a operacionalização da ferra-
menta Loja Online.

O material pode ser bai-
xado gratuitamente no site 
da Federação: www.feco-
mercio-rj.org.br. 

Amigo de quatro patas

O sonho de adotar um 
amiguinho de quatro pa-
tas foi realizado neste 
último fim de semana, 
no Bangu Shopping, por 
várias famílias que parti-
ciparam da segunda cam-
panha de adoção RJPET. 

Divulgação

Dona Ilza Silva, de 68 
anos, e seu José Antônio, 
69, foram pagar contas no 
shopping, passaram pelos 
animais expostos para 
adoção e resolveram dar 
uma olhadinha. O final 
vocês já sabem.

O jogo da política, agora no celular
Aprender sobre democracia, 
política e as funções dos nos-
sos representantes está ao 
alcance do celular. O Colab, 
startup que leva inovação a 
governos como o de Niterói 
e também é uma rede social 
para a cidadania, acaba de 
lançar nesta semana um 
jogo de educação política 
para incentivar o engaja-
mento e a participação dos 
brasileiros nas eleições mu-
nicipais de 2020. Chamado 
de Jornada do Cidadão, o 
jogo aborda questões como 
divisão dos poderes, pacto 
federativo, orçamento pú-
blico, sistema eleitoral, a 
história e o poder do voto.

A Jornada do Cidadão é 
lançada no contexto pré-elei-
toral, em que os cidadãos 
estão se informando para 
votar para prefeitos e verea-
dores de suas cidades. Por 
isso, serve de incentivo para 
a busca de informações para 
uma escolha consciente.

Para participar, basta bai-
xar o app Colab - disponí-
vel gratuitamente para os 
sistemas Android e iOS. Na 
página inicial do aplicativo, o 

Marina Franco/Divulgação

Startup acaba de lançar um jogo de educação política para incentivar o engajamento e a participação nas eleições 

Homenagens 
póstumas
A Alerj aprovou, ontem, a 
concessão da Medalha Ti-
radentes post mortem ao 
deputado João Peixoto e ao 
senador Arolde de Oliveira, 
parlamentares que foram 
vítimas da covid-19. A maior 
honraria do Legislativo Flu-
minense será promulgada 
pelo presidente da Casa, An-
dré Ceciliano (PT). O depu-
tado Rodrigo Bacellar (SDD) 
foi autor do projeto de reso-
lução em homenagem a João 
Peixoto, natural de Campos 
dos Goytacazes, no Norte 
Fluminense, e que cumpria 
seu sexto mandato na Alerj 
pelo partido DC. Já Arolde de 
Oliveira, dono do Grupo MK 
de Comunicação, havia sido 
eleito para o Sendo pelo PSD, 
depois de nove mandatos 
como deputado federal.

usuário vê conteúdos sobre 
os diversos temas de política e 
democracia e pode dar início à 
jornada, que é uma espécie de 
quiz sobre os conteúdos que 
ele leu, com missões e con-
quistas a serem alcançadas.

“Se informar e ter interes-
se sobre o funcionamento da 
nossa política é o primeiro 
passo para uma cidadania 
mais ativa e consciente, para 

que o cidadão participe da 
democracia e cobre por me-
lhorias da administração 
pública”, diz Gustavo Maia, 
CEO e fundador do Colab. 
“A Jornada do Cidadão vem 
para mostrar que é possível 
aprender de forma leve e des-
complicada, incentivando 
uma cultura de participação 
e engajamento nas eleições 
municipais de 2020”.

O aplicativo Colab é usado 
por mais de 300 mil brasilei-
ros em mais de 100 municí-
pios. Com cara de rede social, 
o app conecta cidadãos e 
gestões públicas, permitin-
do que os usuários postem 
demandas de melhorias em 
suas cidades, que chegam em 
tempo real e sem burocracia 
nas prefeituras, e participem 
de consultas públicas. 

Perigo para
os ciclistas

Auxílio para 
os asilos

Em Niterói, ciclistas que 
percorrem a Rua Miguel de 
Frias, em Icaraí e a Alameda 
São Boaventura, no Fonseca, 
correm diariamente risco de 
atropelamento. Pensando 
nisso, o vereador Renatinho 
do PSOL apresentou indi-
cação legislativa pedindo à 
prefeitura a urgente instala-
ção de estrutura cicloviárias 
nas duas vias. As ciclofaixas 
fariam a ligação com a ciclo-
faixa da Avenida Marquês do 
Paraná e com a de São Lou-
renço, no Ponto Cem Réis. 
Além disso, enviou um ofício 
com o mesmo pedido ao pre-
feito Rodrigo Neves. 

“A instalação do referido 
trecho de ciclovia, anunciada 
pela prefeitura na mídia des-
de 2014, é uma necessidade 
para salvar vidas”, afirmou 
Renatinho, referindo-se à 
Miguel de Frias. 

O vereador lembra ainda 
que uma ciclovia na Alameda é 
prometida desde 2018 e a falta 
dela coloca em risco a vida de 
incontáveis ciclistas que por 
lá passam diariamente, so-
bretudo por se tratar de via de 
grande fluxo de automóveis, tal 
qual a Av. Marquês de Paraná. 

Os R$ 9 milhões liberados 
pela União para os asilos de 
idosos chega no momento em 
que muitos deles enfrentam 
dificuldades de custeio por 
conta da queda nas doações 
em meio à pandemia.

O auxílio emergencial foi li-
berado pelo Ministério da Mu-
lher, da Família e dos Direitos 
Humanos, após  interlocução 
feita pela deputada estadual 
Rosane Felix (PSD) junto à mi-
nistra Damares Alves. A equipe 
da deputada fez um diagnósti-
co nos asilos em todo Estado, 
além de orientá-los para reali-
zarem cadastramento junto ao 
governo federal e pleitearem o 
recurso emergencial. 

Encontro pelo turismo

Grávida de 7 meses, a de-
putada Alana Passos (PSL) 
foi a Brasília, na terça-feira 
(10), para participar da ce-
rimônia de lançamento do 
programa Retomada do Tu-
rismo. A aliada do presiden-

Divulgação

te Jair Bolsonaro aproveitou 
o encontro com o ministro 
da pasta, Marcelo Álvaro 
Antônio, para reivindicar 
recursos e parcerias para fo-
mentar o desenvolvimento 
do turismo no Estado.

Panorama RJPanorama RJ

Paulinho Guitarra no 
Municipal de Niterói
Nesta quinta, às 19h, Pau-
linho Guitarra comemora 
50 Anos de música fazendo 
uma live em grande estilo, 
com o lançamento do EP, 
“Baile na Suméria”, no Thea-
tro Municipal de Niterói. 
O público poderá acom-
panhar o show através das 
redes sociais do Theatro.

Um dos heróis da guitar-
ra, Paulinho Guitarra é tema 
de livro, verbete de Dicioná-
rio da MPB e claro, matéria 
na Guitar Player. Dono de 

uma guitarra altamente 
swingada, tocou com Ger-
son King Combo e na Vitória 
Régia do síndico Tim Maia, 
foi também compositor. 

Sua “O Caminho do 
Bem”, faz parte do antoló-
gico “Racional vol.2” e deu 
voz ao filme “Cidade de 
Deus”, de Fernando Mei-
reles. Depois de tocar com 
Cazuza, Marina, Cassiano 
Black Rio e Ed Motta. Lan-
çou seu selo, o Very Cool 
Music e 5 álbuns solo. 

CULTURA FABIANA MAIA

Mix Brasil
Até o dia 22, acontece o 28° 
Festival Mix Brasil, um dos 
mais importantes eventos 
de cultura dedicados à di-
versidade do mundo. De 
forma online e gratuita, mas 
com algumas sessões  pre-
senciais, o Festival traz este 
ano 101 filmes de 24 países; 
6 espetáculos teatrais inédi-
tos, como “Wonder! Vem pra 
Barra Pesada!” (espetáculo 
do teatro Oficina); shows; 
além do “Show do Gongo”, 
com a Marisa Orth. Onde: 
www.mixbrasil.org.br.

FESTIVAL - Nesta quinta, às 19h, acontece a etapa 
semifinal da 13ª edição do Festival da Canção Alian-
ça Francesa 2020, concurso musical nacional. Onze 
candidatos semifinalistas se apresentam na Aliança 
Francesa Tijuca, com transmissão direta via Facebook 
e YouTube (@aliancafrancesarj). “La Vie En Rose”, “La 
Bohème”, entre outras canções serão interpretadas.

MOSTRA - A exposição “Campo Expandido”, do artista 
paulista Luiz Zerbini, um dos maiores nomes da arte 
contemporânea brasileira, está em cartaz no Centro 
Cultural Oi Futuro. As visitas, de entrada franca e reali-
zadas de quarta a domingo, devem ser agendadas por 
telefone (3131-3060) ou no site (https://oifuturo.org.
br/reaberturacentrocultural/).

f a b i a n a .ma i a@of l um i nen se.c om.b r

Divulgação

Público poderá acompanhar o show através das redes sociais do teatro

Divulgação

Marisa Orth apresenta o “Show do 

Gongo” no evento, que rola até dia 22
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Os 460 mil servidores ativos, aposentados e pensionistas também terão antecipados mais dois vencimentos

Governo do Estado pagará 13º 
salário no dia 15 de dezembro
O governador em exercício, 
Cláudio Castro, anunciou na 
quarta-feira (11) a data do 
pagamento do 13º salário 
para os 460 mil servidores 
públicos: 15 de dezembro. 
Os vencimentos de outubro 
e novembro também serão 
quitados antes das datas 
previstas no calendário ofi-
cial. A partir do calendário 
divulgado nesta quarta-fei-
ra, o Governo do Estado en-
cerrará o ano de 2020 com a 
folha salarial do funcionalis-
mo integralmente quitada.

Amanhã (13), serão cre-
ditados os salários referen-
tes ao mês de outubro, em 
um total líquido de R$ 1,83 
bilhão. O calendário oficial 
previa o pagamento para o 
dia 16 de novembro. Já os 
vencimentos de novembro 
serão antecipados para o dia 
1º de dezembro. De acordo 
com a programação inicial, 
os créditos ocorreriam no 
dia 16 de dezembro, 10º dia 
útil do mês.

“Vamos trabalhar para 
pagar os salários até o 5° dia 
útil do mês a partir de 2021. 
Estamos trabalhando muito, 
com muita responsabili-
dade, para vencer diversas 
barreiras e melhorar a vida 
da população do Estado do 
Rio”, destacou o governador 
em exercício, Cláudio Castro, 
que anunciou o calendário 
de pagamento em coletiva 

de imprensa promovida pela 
Secretaria de Estado de Fa-
zenda, que tratou a situação 
atual das contas públicas do 
Estado do Rio e a estratégia 
para atingir o equilíbrio das 
finanças.

De acordo com o secre-
tário de Estado de Fazenda, 
Guilherme Mercês, o encer-
ramento de 2020 com todos 
os salários do funcionalismo 
quitados é o principal resul-
tado de todas as medidas es-
truturais e estratégicas ado-
tadas desde junho deste ano, 
quando assumiu o comando 
da pasta: “Salvar as contas 
de 2020 é o primeiro pilar do 
planejamento estratégico da 
secretaria. O pagamento em 
dia dos salários dos servido-
res do estado é um dos itens 
de maior relevância dentro 
desse processo. Serão mais 
de R$ 6 bilhões injetados na 
economia fluminense pelos 
próximos 30 dias”.n

Amanhã serão 
creditados os 
salários de 
outubro e os 
relativos a 
novembro vão 
sair em 1 de 
dezembro

Tomaz Silva/Agência Brasil

De acordo com o secretário de Fazenda, encerramento de 2020 com todos os salários do funcionalismo quitados é o principal resultado das ações tomadas desde junho

Intervenção 
vai garantir 
climatização 
de ônibus
O Ministério Público do 
Estado do Rio de Janeiro 
(MPRJ), por meio do Gru-
po de Atuação Especiali-
zada em Meio Ambiente 
(GAEMA/MPRJ), obteve 
decisão favorável, em 
agravo de instrumento 
interposto junto à 2ª Câ-
mara Cível do Tribunal 
de Justiça. O colegiado 
determinou que o Mu-
nicípio do Rio nomeie, 
através do Prefeito e do 
Secretário de Transpor-
tes, no prazo de 30 (trin-
ta) dias, um interventor 
no sistema municipal 
de transporte público 
por ônibus, para fins de 
climatização integral da 
frota. A deliberação foi 
unânime,  seguindo o 
voto do desembargador 
relator Luiz Roldão de 
Freitas Gomes Filho.

A intervenção foi soli-
citada após o Município 
não cumprir determina-
ção judicial de climatizar 
toda a frota de ônibus 
municipal até o fim de 
2016, pedido explicita-
do em ação civil pública 
(ACP) ajuizada pelo MPRJ 
no ano de 2013. O MPRJ 
sustenta que a interven-
ção é fundamental para 
promover os atos opera-
cionais necessários para 
a climatização integral da 
frota e a Justiça já havia 
determinado que a prefei-
tura do Rio e a Secretaria 
Municipal de Transportes 
providenciassem a decre-
tação de intervenção para 
a devida adequação do 
serviço público de trans-
porte de passageiros por 
ônibus. Em março, a 8ª 
Vara da Fazenda Pública 
decidiu, porém, que só 
fosse nomeado interven-
tor quando estivesse con-
cluída a perícia designada 
na fase de cumprimento 
de sentença da ACP.

Documento dispõe sobre normas e rotinas relativas à realização dos procedimentos de matrícula

Uerj: edital complementar on-line

A Uerj divulgou ontem o 
Edital Complementar que 
dispõe sobre normas e roti-
nas relativas à realização dos 
procedimentos de matrícula, 
de forma remota (on-line), 
dos candidatos remanejados 
e reclassificados no Vestibular 
Estadual 2020 para ingresso 
nos cursos de graduação.

Como já é sabido, devido 
à pandemia de Covid19, as 
atividades acadêmicas e ad-
ministrativas presenciais da 
Uerj foram suspensas. As au-
las e todo o calendário escolar 
foram afetados. Com isso, os 
candidatos remanejados e 
reclassificados para o segun-
do semestre não tinham feito 
suas matrículas. 

Para acessar o Edital 

Complementar e verificar as 
datas e demais orientações, 
o endereço é https://www.
vestibular.uerj.br/wp-con-
tent/uploads/2020/11/Edi-
tal-complementar-de-matri-
cula-2020.2.pdf

Para dúvidas relativas aos 
procedimentos de matrícula 
on-line, envie mensagem 
para o email atendimen-
to_pr1@uerj.br. n

Tomaz Silva/Agência Brasil

Por conta da pandemia do novo coronavírus, as atividades acadêmicas e administrativas presenciais da Uerj foram suspensas

Norma valerá para as escolas administradas pela Seeduc e da rede da Faetec

Rio terá programa de valorização 
das direções escolares públicas

O Programa de Valorização 
das Direções das Unidades Es-
colares da Rede Pública Esta-
dual de ensino será criado no 
Rio. É o que determina a Lei 
9.084/20, que foi sancionada 
pelo governador em exercício, 
Cláudio Castro, e publicada 
no Diário Oficial do Estado, 
de ontem (11).

A norma valerá para as 
escolas administradas pela 
Secretaria de Estado de Edu-
cação (Seeduc) e da rede 
da Fundação de Apoio à 
Escola Técnica (Faetec). A 
medida é de autoria do de-
putado Carlos Minc (PSB). 
Segundo a norma, somente 
por necessidade imperiosa 
de serviço e devidamente 
fundamentada, os diretores 
gerais e adjuntos deixarão de 
ter férias anuais. Os diretores 
detentores de duas matrí-

culas na rede pública terão 
garantido o direito, no prazo 
de dois anos do exercício de 
ambas, na mesma unidade 
escolar para as quais forem 
designados.

A lei também determina 
que o Executivo crie o Co-
légio de Diretores, órgão de 
caráter consultivo, vinculado 
diretamente às secretarias 
de Estado de Educação (See-
duc) e de Ciência, Tecnologia 
e Inovação (SECTI), com 

atribuições a serem definidas 
em ato específico.

De acordo com Minc, 
desde a posse dos novos 
diretores com base na Lei 
7.299/19 - que estabeleceu 
eleições para os cargos - 
houve um avanço de gestão 
democrática no ensino pú-
blico estadual. “É natural que 
diretores e diretoras, libertos 
das amarras das indicações 
políticas ou da forma esteri-
lizada dos cursos de gestão, 
que colocavam nas direções 
das escolas profissionais que, 
muitas vezes, sequer perten-
ciam àquelas comunidades, 
passem a se organizar e a rei-
vindicar das secretarias um 
maior grau de interferência 
em benefício das suas esco-
las, estudantes, profissionais 
e comunidades”, justifica o 
parlamentar.n

Estado na luta contra 
a evasão escolar
A Lei 9.081/20, que autoriza a 
criação do programa “Células 
Motivadoras” - cujo objetivo é 
prevenir e combater o aban-
dono escolar na rede públi-
ca estadual de educação - foi 
sancionada pelo governador 
em exercício, Cláudio Castro, e 
publicada pelo Diário Oficial do 
Estado, desta quarta-feira (11).

A norma determina que é 
aluno com risco de evasão es-
colar aquele que atingir 30% 
do limite das faltas permitidas 
no ano letivo, seguindo as reco-
mendações da Lei de Diretrizes 
e Bases de Educação (LDB) - Lei 
Federal 9.394/96. Autor da medi-
da, o deputado Danniel Librelon 
(REP) afirma que a suspensão 
das aulas devido ao coronavírus 
aumentou o risco de abandono e 
evasão escolar. “Muitas crianças 
e adolescentes abandonaram as 
escolas depois que passaram a 
assistir às aulas on-line, caso que 
esta Casa precisa tratar com ur-
gência”, afirmou o parlamentar.

As “Células Motivadoras” se-
rão núcleos de monitoramento, 
apoio e conscientização dos 
alunos em risco de abandono es-
colar, formados por professores, 
estudantes, membros da gestão 
escolar e do Conselho Tutelar. 
Cada unidade escolar será res-
ponsável por criar sua própria 
célula. Elas promoverão projetos 
interdisciplinares de motivação 
dos alunos, palestras e debates 
sobre evasão escolar, além de 
criarem grupos voluntários com 
o objetivo de monitorar e acom-
panhar os alunos que tenham 
risco de abandono.

Ainda segundo a norma, 
as células deverão analisar os 
dados de frequência escolar 
mensalmente e fazer uma 
notificação personalizada aos 
alunos em risco de abandono. 
A notificação deve destacar a 
importância social da escola 
e a relevância que a presença 
do estudante tem para toda a 
comunidade escolar.n

Lei sancionada 
ontem pelo 
governador 
em exercício é 
do deputado 
Carlos Minc

As dúvidas sobre a 
matrícula devem 
ser enviadas para 
atendimento_
pr1@uerj.br.
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Equipamentos já foram abastecidos com dados sobre candidatos e, no sábado, serão levados aos locais de votação

Eleições: urnas eletrônicas 
já estão prontas em Niterói

As urnas eletrônicas que 
serão utilizadas na Eleição 
Municipal deste ano, em 
Niterói, já estão prontas. Os 
equipamentos estão arma-
zenados, há cerca de duas 
semanas, no polo da cidade, 
que é o 12º Batalhão de Polí-
cia Militar (BPM), localizado 
no Centro.

De acordo com o Tribunal 
Regional Eleitoral do Rio de 
Janeiro (TRE-RJ), o trabalho 
de inseminação de dados já 
foi finalizado. Isto significa 
que as urnas já possuem 
informações sobre todos os 
nove candidatos a prefeito e 
cerca de 700 a vereador.

Ainda de acordo com o 
TRE, a eleição em Niterói 
contará com 1.057 urnas ele-
trônicas. Além disso, outras 
80 urnas ficarão disponíveis 
como contingência. Estas 
últimas podem ser utilizadas 
para substituir outras que ve-
nham a apresentar problemas 
técnicos, por exemplo.

No próximo sábado (14), 
as urnas serão encaminhadas 
para os locais de votação. Após 
o fim das eleições, seja em 
primeiro ou segundo turno, os 
equipamentos são levados de 
volta para o depósito do TRE, 
onde ficarão guardados até a 
próxima eleição.

Segurança das urnas - O se-
cretário de Tecnologia da In-
formação do TSE, Giuseppe 

intervenção humana temos 
três características. Lentidão, 
prática de erros e possibili-
dade de fraude pela manipu-
lação da informação. Houve 
possibilidade de se trans-
formar um processo que era 
lento e cheio de erros e fraudes 
em um processo célere, com 
garantia de integridade e pro-
teção, com rastreabilidade que 
está ligado à transparência”, 
destaca o secretário.

Giuseppe Janino conside-
ra a urna eletrônica uma “mu-
dança de paradigma”. A partir 
do início do seu emprego o 
sistema foi sendo aperfeiçoa-
do e foram inseridas novas 
funcionalidades. Ele consi-
dera que o projeto garante 
segurança e transparência.

Toda a tecnologia é de-
senvolvida no TSE, conforme 
o secretário. Seis meses antes 
de cada eleição o sistema é 
aberto para que mais de 15 
instituições, como partidos 
políticos, Ministério Público, 
Polícia Federal, universida-
des e entidades de classe, se 
habilitem para verificar os 
programas que serão adota-
dos.(Com Agência Brasil) n

As urnas são 
empregadas como 
meio de coleta 
de votos desde a 
disputa municipal 
de 1996

Divulgação / TRE-RJ

De acordo com o TRE, eleição em Niterói contará com 1.057 urnas eletrônicas. Além disso, outras 80 urnas ficarão disponíveis como contingência

Vítor d’Avila
vitor.davila@ofluminense.com.br

Nas ruas e pelas redes sociais, candidatos à prefeitura buscar conquistar eleitores para a eleição de domingo

Disputa por votos prossegue em SG
Capitão Nelson (Avante), 
candidato à prefeitura de 
São Gonçalo, fez corpo a 
corpo em três bairros nesta 
quarta-feira (11). Pela ma-
nhã, o prefeitável andou lado 
a lado com seus apoiadores 
em Trindade, percorrendo 
as principais ruas da região, 
apresentando suas propos-
tas para comerciantes.

À tarde, ele caminhou 
com sua equipe no Largo 
da Ideia, ouvindo dos gon-
çalenses as maiores dificul-
dades enfrentadas no local. 
Entre elas, o intenso número 
de assaltos, que caracteriza 
a grande sensação de inse-
gurança entre os populares.

“Sei que dos últimos anos 
pra cá os números de assaltos 
na região têm se intensifica-
do, impedindo os moradores 
de transitar na cidade du-
rante a noite. No meu plano 
de governo, quero trazer o 
Segurança Presente, para 
realizar patrulhamento entre 
Monjolos e o Largo da Ideia. 
À princípio, pretendo dispo-
nibilizar uma viatura com 
três homens, que vai atender 
às demandadas das duas re-
giões”, disse Capitão Nelson.

Corpo a corpo - O prefeito 
de São Gonçalo e candidato 
à reeleição, José Luiz Nanci 
(Cidadania),  começou a 
agenda de campanha des-
ta quarta-feira realizando 
corpo a corpo no bairro do 
Arsenal. Na região, Nanci 
conversou com moradores 
e comerciantes, lembrou 
de algumas das obras que 
realizou nos últimos quatro 
anos e aproveitou para pedir 
mais um voto de confiança 
para continuar governando 
a cidade.

Paralelamente, a candida-
ta à vice-prefeita da Coliga-
ção “Melhor o Certo do que 

apoiado nos Conselhos Po-
pulares para colocar o apa-
rato da prefeitura a serviço 
das lutas dos trabalhadores. 
E uma das primeiras bata-
lhas, para garantir dinhei-
ro para as necessidades 
dos trabalhadores e povo 
pobre de São Gonçalo, é a 
suspensão do pagamento 
da dívida pública com os 
banqueiros e o fim da lei 
de responsabilidade fiscal. 
Todo mundo diz que não 
precisa de muito dinheiro 
para fazer mudanças, que 
é um problema de admi-
nistração. Não! É o famoso 
Estado de financiamento 
máximo para os patrões 
e financiamento mínimo 
para os trabalhadores”, afir-
mou Dayse Oliveira.n

Maria Costa / Divulgação

Capitão Nelson caminhou junto com apoiadores pela Trindade

Divulgação

Dimas e Marlos fizeram carreata por bairros de S. Gonçalo

o Duvidoso”, Márcia Valéria, 
percorreu as ruas do bairro 
Nova Cidade. Ao lado de cor-
religionários e candidatos a 
vereador, a companheira de 
chapa do prefeito também 
aproveitou para mostrar a 
população os feitos do pre-
feito nos últimos anos.

Carreata -  Caminhadas e 
carreatas fazem candidatos 

da coligação São Gonçalo 
Pode Mais percorrer toda 
a cidade. Sem tirar o pé da 
rua, Dimas e Marlos can-
didatos à prefeito e vice-
-prefeito, respectivamente, 
continuam percorrendo 
os bairros de São Gonçalo 
para ouvir a população e 
apresentar as propostas de 
governo que foram registra-
das em cartório no início da 
campanha eleitoral.

Nesta quarta-feira, Dimas 
e Marlos estiveram pela ma-
nhã no bairro mais populoso 
da cidade, o Jardim Catarina, 
já a tarde participaram de 
carreata no bairro Trindade.

Nesta quinta-feira (12) 
Dimas e Marlos vão receber 
mais uma vez o prefeito de 
Maricá, Fabiano Horta, que 

participará de carreta pelas 
ruas de São Gonçalo.

Redes sociais - A candidata à 
prefeita de São Gonçalo pelo 
PSTU, Dayse Oliveira, par-
ticipou ontem pela manhã 
de reunião com a equipe de 
campanha. Na parte da tarde 
conversou e apresentou as 
ideias de um governo apoia-
do em Conselhos Populares 
aos eleitores por meio das 
redes sociais.

A conversa com os eleito-
res nas redes sociais foi um 
esquenta para a live com o 
ator Pedro Cardoso, que deu 
vida ao personagem Agos-
tinho Carrara em “A Grande 
Família”. O personagem Agos-
tinho, cabe ressaltar, era do 
Alcântara, em São Gonçalo.

A live intitulada “A Impor-
tância de uma Alternativa 
Socialista para São Gonçalo” 
teve início às 17h30min, no 
Facebook, e a candidata, 
junto com o candidato a 
vice-prefeito, Roberto Baeta, 
conversaram com o ator a 
respeito das propostas do 
PSTU para a cidade.

“Nós, do PSTU, vamos 
c o n s t r u i r  u m  g o v e r n o 

Janino, lembra que as urnas 
são empregadas como meio 
técnico de coleta de votos 
desde a disputa municipal 

de 1996. Ele conta que a 
iniciativa veio em resposta 
ao que chamou de limites a 
falhas da coleta e apuração 

humanas. No processo até 
então, pessoas votavam em 
cédulas de papel, que eram 
colocadas em grandes sacos 

e depois eram retiradas para 
o escrutínio.

“Tínhamos muita inter-
venção humana. E quando há 

Divulgação

Apoiadores de Nanci em ação pelo bairro de Nova Cidade

Capitão Nelson 
também 
caminhou pelo 
Largo da Ideia e 
ouviu a demanda 
da população

A candidata 
Dayse Oliveira 
conversou com 
eleitores por 
meio das redes 
sociais
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Divulgação

Rodrigo e Axel: segundo decisão do juiz Alexandre Scisinio, provas apresentadas pelo MPE demonstram que prefeito cometeu conduta vedada a agente público

Divulgação

Deuler fez ontem corpo a corpo e criticou postura de adversário

Candidatos 
percorrem os 
bairros atrás 
de votos
Nesta reta final de campanha, 
o candidato à prefeitura de 
Niterói Flavio Serafini (PSOL) 
também foi às ruas atrás de 
votos, acompanhado de sua 
vice, Josiane Peçanha. Eles 
percorreram as ruas de Icaraí, 
junto com o deputado fede-
ral Marcelo Freixo, o pastor 
Henrique Vieira e candidatos 
e candidatas a vereadores do 
partido. Ao longo do trajeto, 
conversaram com moradores, 
pedestres e comerciantes. 
Ao final, fizeram uma live na 
praia, em frente ao Cine Icaraí.

Quem também não ficou 
parada foi a candidata à prefei-
tura Juliana Benício (NOVO). 
Ela recebeu no início da tarde 
a visita do técnico Bernardi-
nho do Vôlei para fazer uma 
caminhada. Acompanhada 
de candidatos a vereador, 
militantes e equipe de campa-
nha, Juliana percorreu Icaraí e 
Centro com Bernardinho e os 
deputados Alexandre Freitas 
e Chicão Bulhões, do NOVO.

Com muitas bandeiras e 
distribuindo folhetos, o gru-
po percorreu as ruas Moreira 
Cesar e Gavião Peixoto, em 
Icaraí, onde pararam diversas 
vezes para cumprimentar os 
eleitores. Depois seguiram 
para o Centro onde desceram 
a avenida Amaral Peixoto.

O dia de campanha de 
Allan Lyra (PTC) também 
foi agitado. Ele  iniciou sua 
agenda panfletando no Largo 
da Batalha, ao lado de uma 
candidata a vereadora. Em 
seguida, participou de uma 
entrevista ao vivo.

Outro candidato à pre-
feitura, Felipe Peixoto (PDT) 
também foi às ruas em busca 
de novos votos.  Ao lado de  
seu vice, Bruno Lessa, Feli-
pe percorreu vias de Icaraí, 
Santa Rosa e outros bairros, 
apresentando algumas de 
suas propostas de governo. 
Ele também lamentou a au-
sência de Axel Grael em todos 
os debates.n

Deuler critica faltas 
de Grael aos debates
O candidato do PSL à Pre-
feitura de Niterói, Deuler 
da Rocha, esteve ontem em 
Jurujuba, onde ouviu rei-
vindicações de pescadores e 
de moradores do bairro. Em 
seguida, acompanhado de 
apoiadores, partiu em car-
reata para percorrer outros 
bairros da cidade. Deuler 
aproveitou o contato com 
os eleitores para comentar 
a ausência do concorrente 
do PDT, Axel Grael, nos en-
contros realizados na cidade 
para exposição de projetos e 
debate de ideias com outros 
candidatos, como aconteceu 
esta semana no evento orga-
nizado pela Câmara de Di-
rigentes Lojistas (CDL) e na 
semana passada, no debate 
realizado pela OAB-Niterói. 

“Só há dois motivos para 
um candidato não compare-
cer aos debates de interesse 
da população: a soberba em 
imaginar que vai ser enfiado 

goela abaixo da população 
ou a mais absoluta incom-
petência, covardia e desres-
peito. No caso de Niterói, 
parece que incidem as duas 
circunstâncias: a soberba 
de um ineficaz e a covardia 
de quem deixa a população 
sem resposta.

 O obscuro e enigmático 
candidato Axel parece que 
está sendo escondido. Parece 
que ficam escondendo o coi-
tado não só porque eles estão 
se especializando esconder 
as coisas, mas é evidente que 
todos desconfiam que haja 
um bom motivo para não 
mostrá-lo. Talvez não haja 
sobrado mais nada a não ser 
se esconder, esconder o que 
quer e esconder o que faz. 
Tem coisas que não são vistas 
com microscópio, com teles-
cópio e menos ainda a olho 
nu, por exemplo o obscuro 
candidato Axel em Niterói”, 
criticou Deuler.n

Juiz da 71ª Zona Eleitoral acata representação do MP sobre abuso na campanha à Prefeitura de Niterói

Postagens de Rodrigo sobre 
Axel terão que ser retiradas
A Justiça Eleitoral deu ontem 
o prazo de 48 horas para o 
Facebook retirar do ar as 
publicações da página ofi-
cial do prefeito de Niterói, 
Rodrigo Neves, que esta-
riam  associando o candi-
dato à prefeitura Axel Grael 
ao benefício Renda Básica 
oferecido pelo município, 
sob pena de multa diária de 
R$ 10 mil. O  juiz Alexandre 
Eduardo Scisinio, da 71ª 
Zona Eleitoral de Niterói, 
acatou a representação do 
Ministério Público Eleitoral, 
que trata de abuso de poder 
econômico ou político.

Segundo Scisinio, as “ro-
bustas” provas apresentadas 
na representsação feita pelo 
Ministério Público Eleitoral 
(MPE) demonstram que o 
prefeito cometeu conduta 
que é vedada pelo  artigo 
73, inciso V da Lei 9.504/97, 
que diz: “São proibidas aos 
agentes públicos, servidores 
ou não, as seguintes condutas 
tendentes a afetar a igualdade 
de oportunidades entre can-
didatos nos pleitos eleitorais”.

Segundo o Tribunal Re-
gional Eleitoral ( TRE), a 
representação da promo-
tora Jaqueline El-Jaick, do 
MPE, alegou que o prefeito 
Rodrigo Neves demonstrou 
“conduta vedada a agente 
público”, indo contra o a lei 
que proíbe o agente público 
de “fazer ou permitir uso 

promocional em favor de 
candidato, partido político 
ou coligação, de distribuição 
gratuita de bens e serviços 
de caráter social custeados 

ou subvencionados pelo 
Poder Público”.

Ainda segundo a represen-
tação, a publicação foi pos-
tada no Facebook na última 

segunda-feira (9), na página 
pessoal do prefeito e informa-
va que Grael era coordenador 
do projeto, sendo um dos 
responsáveis pela realização 

da distribuição de bolsas no 
valor de R$ 500 para, aproxi-
madamente, 50 mil famílias 
do município integrantes 
do Renda Básica. No texto, 

ainda segundo a represen-
tação, Neves teria afirmado 
que o candidato à prefeitura 
coordenou o programa e con-
seguiu implementar políticas 
públicas na cidade. 

Esta não é a primeira vez 
que a campanha do ex-se-
cretário de planejamento 
da cidade e candidato Axel 
Grael, que tem o apoio do 
prefeito Rodrigo Neves, é alvo 
do Ministério Público Eleito-
ral (MPE). No mês passado o 
órgão abriu investigação para 
apurar  possível participação 
de servidores da Prefeitura 
de Niterói na campanha do 
candidato pedetista. 

De acordo com a denún-
cia feita a MPE, os funcio-
nários estariam sendo colo-
cados para agitar bandeiras 
da campanha de Grael pelas 
ruas de Niterói. O MPRJ, 
na ocasião, confirmou, por 
meio de nota, que há uma 
investigação em andamento, 
mas até o momento não in-
formou mais detalhes sobre 
o andamento do caso.n

Facebook tem 
48 horas para 
apagar 
posts sob pena
de multa diária 
de R$ 10 mil
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Será celebrada nesta 
quinta-feira, dia 12, às 
18h, na Igreja de São 
Judas Tadeu, em Icaraí, 
a missa de Sétimo Dia 
pelo falecimento da ar-
tista plástica Suzi Coral-
li. Nascida em São Paulo 
e radicada em Niterói há 
muitos anos, Suzi Coral-
li, que tinha 56 anos, era 
um dos grandes talentos 
de sua geração. 

Era mestre em Pin-
tura pela Universida-
de Federal do Rio de 
Janeiro (UFRJ) e suas 
obras compõem o acer-
vo de diversos museus 
do Rio de Janeiro. A ar-
tista morreu enquanto 
dormia, na madrugada 
do dia 5 de novembro.

Missa por 
Suzi Coralli

Simpósio acontece nesta quinta, a partir das 14h, de forma virtual

Polêmicas sobre pandemia em debate 
na Academia Nacional de Medicina

A polêmica do registro da 
Coronavac com a Anvisa, 
interrupções em pesquisas 
e prováveis cenários na co-
vid-19 são alguns dos te-
mas que serão discutidos em 
evento virtual da Academia 
Nacional de Medicina ama-
nhã. O registro de vacinas 
contra covid será o tema do 
próximo simpósio promovido 
pela Academia Nacional de 
Medicina (ANM) em parceria 
com as academias Brasilei-
ra de Ciências (ABC) e de 
Ciências Farmacêuticas do 
Brasil (ACFB). O evento está 
programado para quinta-feira 
(12/11), a partir das 14 horas.

Entre os convidados, o 
gerente geral de Medica-
mentos e Produtos Biológi-
cos da Agência Nacional de 
Vigilância Sanitária (Anvisa), 
Gustavo Mendes Lima San-
tos, o diretor do Instituto Bu-
tantan, Dimas Tadeu Covas, 
e advogada Aline Mendes 
Coelho, com experiência na 
área de Direito Regulatório 
e Sanitário.

O evento ainda contará 
com Helena Nader, vice-
-presidente da Academia 
Brasileira de Ciências, e 
Acácio Lima, presidente da 
Academia de Ciências Far-
macêuticas do Brasil e terá 

na coordenação pela ANM, 
o acadêmico Paulo Buss.

Da área farmacêutica, 
participarão Carlos Murillo, 
presidente da Pfizer Brasil, 
Antônio Britto, ex-presiden-
te da Interfarma, e Gonzalo 
Vecina Neto, ex-presidente 
da Anvisa. Como debatedo-
res, a jornalista do Estado de 
São Paulo, Roberta Jansen, 
e Marco Aurelio Krieger, vi-
ce-presidente de produção 
e inovação  em saúde da 
Fiocruz. Para acompanhar, 
acesse Web Hall da ANM: 
zoom/anmbr e transmis-
são ao vivo pelo Facebook/
acadnacmed.

Presas 12 mulheres suspeitas 
de aplicar golpes eletrônicos

Policiais da Delegacia de 
Combate às Drogas (DCOD) 
prenderam, ontem (11), 12 
mulheres e desarticularam 
uma organização criminosa 
especializada em golpes 
eletrônicos. Segundo as in-
vestigações, elas induziam 
as vítimas a repassar dados 
bancários e entregar cartões 
de crédito a motoboys.

Em seguida, a quadrilha 
utilizava os cartões das ví-
timas e gerava grandes pre-
juízos. De acordo com os 
agentes, a estimativa é que a 
organização lucrava entre R$ 
600 mil a R$ 1 milhão por mês.

Durante a operação, os 
policiais apreenderam 11 
notebooks, nove máquinas 
de cartão, 50 cartões de cré-
ditos, aparelhos de telefone 
celular e outros materiais 
utilizados no crime. As mu-
lheres foram localizadas 
após intenso trabalho de in-
teligência e monitoramento.

As investigações indicam 
que elas são ligadas a trafi-
cantes de drogas da maior 

facção criminosa e que atua 
no Complexo da Maré, Zona 
Norte da capital. Segundo a 
DCOD, por meio deste gol-
pe eletrônico, a quadrilha 
diversificou as atividades 

ilegais além do tráfico de 
drogas, do roubo de cargas e 
assaltos, da receptação e clo-
nagem de veículos e tráfico 
de armas, passando a atuar 
em fraudes bancárias.

Drogas no ônibus - Policiais 
da Coordenadoria de Re-
cursos Especiais (CORE) e 
agentes da Polícia Rodoviá-
ria Federal (PRF) realizaram, 
na terça-feira (10), uma ope-
ração conjunta na Rodovia 
Presidente Dutra, na Serra 
das Araras, para reprimir a 
entrada de drogas e armas 
no Rio de Janeiro.

A ação contou com au-
xílio de cães de farejadores, 
que ajudaram a localizar e 
apreender tabletes de ma-
conha escondidos em um 
compartimento de bagagens 
de um ônibus. O dono da 
droga foi preso.

Durante a operação fo-
ram fiscalizados vários veí-
culos de passeio e transpor-
tes coletivos. Segundo os 
agentes que participaram 
da operação, o auxílio dos 
cães farejadores da Seção 
de Operações com Cães, da 
CORE, e do Grupamento 
de Operações com Cães, 
da PRF, foi essencial para 
encontrar a droga.

Segundo a polícia, elas induziam vítimas a repassar dados e entregar cartões 
Divulgação/Polícia Civil

Material apreendido: movimentação entre R$ 600 mil e R$ 1 milhão por mês

Crime aconteceu na madrugada de ontem, na Avenida Presidente Vargas

Cineasta Cadu Barcellos
é morto a facadas no Rio

O cineasta Cadu Barcellos, 
de 34 anos, que codirigiu o 
longa-metragem “5xFavela 
- Agora por Nós Mesmos 
(2010)”, foi morto na ma-
drugada de ontem (11) no 
centro do Rio de Janeiro. Ele 
foi esfaqueado na Avenida 
Presidente Vargas, na altura 
da Rua Uruguaiana. As cir-
cunstâncias da morte estão 
sendo investigadas pela 
Delegacia de Homicídios 
da Capital. 

Barcellos também era 
produtor cultural e traba-
lhou como assistente de 
produção no programa hu-
morístico Greg News.

Nas redes sociais, a insti-
tuição Redes da Maré disse 
que “amanhece em luto pelo 
assassinato brutal do jovem 
e nosso querido amigo Cadu 
Barcellos.  Nosso amor à 
família, que faz parte da 
nossa história, aos amigos 
e parceiros desse jovem que 
tanto produziu pelo nosso 
território”.

O crime - Cadu Barcellos foi 
assassinado possivelmen-
te em decorrência de um 
assalto. Segundo amigos, 
ele havia saído da Pedra do 
Sal, no Santo Cristo, num 
carro de aplicativo, junto 
com uma amiga que segui-

ria para a Zona Sul. Cadu 
desembarcou a alguns qui-
lômetros distância da Pedra 
do Sal e foi rendido próxi-
mo a uma saída de metrô. 
Ele teria sido visto gritando 
por socorro por volta de 
3h30 e morreu no local, 
vítima de ferimentos pro-
vocados por instrumento 
perfurocortante na região 
do tórax, de acordo com 
informações da perícia.

Sobre a morte do amigo, 
o humorista Gregório Du-
vivier, do Greg News, disse 
que assassinaram um ami-
go, um parceiro de trabalho, 
uma das melhores pessoas 
que já conheceu na vida. 

“Era  um ser  humano 
bom, brilhante, família. A 
morte do Cadu Barcellos 
deixa um buraco do tama-
nho do mundo”, afirmou. 

Duvivier recomendou 
a todos que se puderem, 
vejam o fi lme que Cadu 
dirigiu, “o 5xFavela - Agora 
por Nós Mesmos”. 

“É uma obra-prima. Ele 
tinha vinte e poucos anos 
quando dirigiu”, contou. 

Em postagem no Twitter, 
o humorista parafraseou o 
poeta e compositor Cazuza 
ao escrever “Meus heróis 
não morreram de overdose. 
Eles foram assassinados”.

Reprodução/Redes sociais

Ele foi esfaqueado na Avenida Presidente Vargas, na altura da Rua Uruguaiana

Seus Direitos na

Justiça

Desoneração da 
folha de pagamento

Dr. Guaraci de Campos Vianna

Com o supedâneo cons-
titucional (E.C. 42) a Lei 
12.546/2011 que instituiu 
a desoneração da folha 
de pagamento através da 
qual se substitui parte das 
contribuições previden-
ciárias da folha de salários 
pela receita bruta ajus-
tada (CPRB). A partir de 
01.12.2015, por força da Lei 
13.161/2015, a aplicação 
da desoneração é faculta-
tiva, ou seja, o contribuinte 
(empregador) pode esco-
lher qual forma de tributar 
a folha é mais em conta, 
se pela forma tradicional 
(contribuição sobre a folha 
de pagamento) ou se pela 
forma desonerada (contri-
buição sobre a receita).

A redução dos setores 
beneficiados pela desonera-
ção da folha de pagamentos 
acabou ocorrendo em 2018, 
por meio da Lei nº 13.670, 
sendo contempladas até 
31 de dezembro deste ano 
(agora até 31 de dezem-
bro de 2021), entre outras, 
as empresas que exercem 
os serviços de tecnologia 
da informação, call center, 
transporte coletivo de pas-
sageiros, construção civil e 
de obras de infraestrutura, 
jornalismo e de radiodifu-
são, assim como alguns seg-
mentos industriais, como o 
têxtil e de proteína animal.

Entretanto a reforma da 
Previdência (E.C. 103/2019), 
buscando diminuir o déficit 
por meio da redução dos 
benefícios previdenciários, 
mudou várias regras, inclu-
sive revogando o §13º do 
artigo 195, da CF/88, que 
se tratava do fundamento 
constitucional da CPRB. 
Ou seja, a Contribuição 
Previdenciária sobre a Re-
ceita Bruta deixou de ter 
fundamento constitucional. 
Muitos, por isso, defendem 
a extinção imediata. 

Já em abril de 2019 foi 
publicada a MP nº 936, que 
instituiu o Programa Espe-
cial de Manutenção do Em-
prego e da Renda em razão 
da pandemia da Covid-19, 
sendo que na sua conver-
são para a Lei nº 14.020, no 
mês de julho, foi incluído 
um artigo que estabele-
cia a prorrogação do prazo 
de validade da CPRB para 
31/12/2021, como forma de 
estimular os setores por ela 
contemplados, em virtude 
da atual crise econômica, 
o que foi vetado pelo presi-
dente da República.

Setores da economia 
e do mercado financeiro 
apontam que o fim da 
exoneração e a extinção 
da CPRB ocasionará o au-
mento da carga tributária 
das empresas e, conse-
quentemente, um maior 
índice de desemprego. É 
preciso que se implemen-
tem regras de transição 
e medidas para reduzir o 
impacto que será criado 
com o fim da desoneração.

O fato é que recente-
mente o Congresso Na-
cional derrubou o veto do 
presidente Bolsonaro à 
desoneração da folha de 
pagamento de empresas 
de 17 setores da economia 
a partir do final do ano 
presente, adiando a medida 
para o final de 2021.

O governo federal já 
anunciou a possibilidade 
de propor um novo forma-
to da desoneração da folha 
de pagamentos, por meio 

da redução das alíquotas 
e/ou criação de faixas de 
isenção dos tributos que 
incidem sobre ela, sendo 
a redução da arrecadação 
tributária compensada 
com a instituição de um 
novo tributo, que incidiria 
sobre movimentações fi-
nanceiras, nos moldes da 
antiga Contribuição Provi-
sória sobre Movimentação 
Financeira (CPMF).

Essa proposta faz parte 
da segunda etapa do projeto 
de reforma tributária do go-
verno federal, mas até o mo-
mento não foi apresentado 
nenhum texto ao Congresso 
Nacional, o qual instaurou 
uma comissão mista para 
discutir a reforma tributária 
em âmbito constitucional, 
onde tramitam as Pec’s nºs 
45/2019 e 110/2019, que não 
tratam da tributação sobre a 
folha de pagamentos, mas 
sim, sobre bens e serviços.

A criação de um novo 
tributo sobre movimenta-
ções financeiras, no entanto, 
encontra grande resistência 
no Congresso Nacional, 
o que indica dificuldades 
na aprovação da propos-
ta do governo federal, de 
modo que outras alterna-
tivas podem ser buscadas 
pela comissão mista, como 
o aumento da tributação 
da renda e do patrimônio, 
o que também encontra 
muitas resistências.   

Dessa forma, conside-
rando o impacto da tributa-
ção sobre a folha de salários 
no Brasil, que corresponde 
a praticamente um quarto 
da arrecadação total, assim 
como a proximidade do 
fim do prazo de validade 
da CPRB para os setores 
beneficiados, impende que 
o governo federal e o Con-
gresso Nacional cheguem a 
uma solução sobre esse as-
sunto o quanto antes, para 
não prejudicar ainda mais 
a economia e o orçamen-
to público, já combalidos 
pela atual crise econômica 
causada pela pandemia da 
Covid-19. 

Esse é um momento 
crítico para todos os brasi-
leiros que estão em busca de 
empregos ou precisam pre-
servar seus empregos atuais. 
Qualquer mudança abrupta 
altera toda a arrecadação, 
não só da União, como tam-
bém dos Estados e Muni-
cípios (que precisam que 
o trabalhador tenha renda 
para consumir e promover a 
arrecadação de ICMS e ISS). 
Urge que se recupere a eco-
nomia, se mantenha a renda 
e se diminua o desemprego. 
A desoneração pode acabar, 
mas não sem alternativas 
plausíveis e concretas. É 
preciso ter em conta que o 
desacerto fiscal deu causa 
ao mais recente impeach-
ment de um presidente da 
República em 2016. 

Envie e-mail com suas dúvidas, opiniões
e sugestões para a coluna. Participe! 
seusdireitos@ofluminense.com.br

Guaraci Vianna
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CoronaVac: Anvisa 
autoriza volta de ensaios
A Agência Nacional de Vigilância Sanitária (Anvisa) au-
torizou ontem a retomada do estudo clínico da vacina 
CoronaVac, uma das que estão em fase de testes no país, 
conduzidos pelo Instituto Butantan. A agência disse ter 
recebido do Butantan novas informações sobre o “even-
to adverso grave” (EAG) que levou a Anvisa a suspender 
os estudos na última segunda-feira.
“Após avaliar os novos dados apresentados pelo patroci-
nador depois da suspensão do estudo, a Anvisa entende 
que tem subsídios suficientes para permitir a retomada 
da vacinação e segue acompanhando a investigação do 
desfecho do caso para que seja definida a possível rela-
ção de causalidade entre o EAG inesperado e a vacina”.

Divulgação / Governo de São Paulo

Testes foram interrompidos pela agência na última segunda-feira

Butantan 
defende vacina
Após o anúncio da re-
tomada dos estudos, o 
Butantan divulgou nota 
sobre o assunto. “Isso 
vem ao encontro com o 
que temos afirmado que 
essa é uma das vacinas 
mais seguras que está em 
desenvolvimento nesse 
momento. A Anvisa com-
preendeu nossos argu-
mentos”, diz o instituto.

Na busca pelo 
culpado do apagão
O Procon-AP tenta no-
tificar a companhia es-
panhola Isolux para que 
preste esclarecimentos 
sobre as causas da demo-
ra na solução do proble-
ma que causou a inter-
rupção do fornecimento 
de energia elétrica para 13 
das 16 cidades do estado. 
Para isso, solicitou ajuda 
ao Procon-SP.

Câmara deve retomar votações
A partir da próxima semana, após o primeiro turno das 
eleições municipais, neste domingo, o plenário da Câmara 
dos Deputados deverá retomar a votação de projetos de 
interesse do Palácio do Planalto.
Segundo o líder do governo na Câmara, Ricardo Barros (PP-
-PR), a expectativa é que, nas próximas duas semanas, a Casa 
vote o projeto de lei que institui o Programa de Estímulo ao 
Transporte por Cabotagem - BR do Mar (PL nº 4.199/2020), 
que tramita em regime de urgência. Previsto para o dia 29, o 
segundo turno ocorre em municípios com mais de 200 mil 
eleitores quando nenhum dos candidatos a prefeito obtém 
no primeiro turno mais da metade dos votos válidos.

Brasil e R.Unido tratam acordo comercial
Representantes do Brasil e do Reino Unido discutiram 
ontem a possibilidade de uma negociação de um acordo 
comercial entre os dois países. Outros pontos debatidos 
foram medidas que evitem a dupla tributação (quando 
um imposto é cobrado pelos dois governos), a adesão 
do Brasil à Organização para Cooperação e Desenvol-
vimento Econômico (OCDE) e acordos bilaterais de 
investimento, tributação e seguridade social.
A reunião do Comitê Econômico e de Comércio Conjun-
to entre Brasil e Reino Unido (Jetco na sigla em inglês) 
ocorreu ao longo de todo o dia em Brasília. 

Comitê contra 
crimes virtuais
O presidente do Conselho 
Nacional de Justiça (CNJ), 
Luiz Fux, criou um Comitê 
de Segurança Cibernéti-
ca do Poder Judiciário e 
estabeleceu prazos para 
que sejam apresentadas 
medidas para evitar novos 
crimes virtuais contra os 
sistemas judiciais.
A medida ocorre após um 
ataque cibernético, na se-
mana passada, ter derruba-
do todos os sistemas do STJ.

Criptomoedas 
indígenas
Em meio a dificuldades 
enfrentadas pelas comu-
nidades tradicionais por 
causa da pandemia da 
covid-19, comunidades 
indígenas de Rondônia 
e de Mato Grosso se uni-
ram em torno de uma 
ação inovadora para auxi-
liá-los nessa situação de 
emergência. Foi lançada 
ontem a OYX, uma cripto-
moeda mundial indígena 
transcultural.

Secretaria estadual aponta que 320.598 pessoas já contraíram o novo coronavírus

Estado do Rio chega a 
20.970 mortes por c-19

A Secretaria de Estado de Saú-
de do Rio de Janeiro informou 
ontem o registro de 320.598 
casos confirmados e 20.970 
mortes por covid-19 até o 
momento no estado. Há ainda 
489 óbitos em investigação 
e 2.165 foram descartados. 
Dentro das infecções confir-
madas, 295.009 pacientes se 
recuperaram da doença.

Entre os municípios com 
mais casos confirmados estão 
Rio de Janeiro, com 123.874, 
Niterói, com 16.729 e São 
Gonçalo, com 15.101.

Fiocruz - Enquanto se pre-
para para produzir a vacina 
contra covid-19 desenvolvi-
da pela farmacêutica Astra-
Zeneca e pela Universidade 
de Oxford, a Fundação Os-
waldo Cruz (Fiocruz) tra-
balha em projetos próprios 
de imunizantes que podem 
chegar a testes em humanos 
em 2021. Caso esses experi-
mentos tenham resultados 
positivos ao longo do ano 
que vem, a expectativa é que 
uma dessas vacinas esteja 
disponível em 2022.

As duas iniciativas em 
desenvolvimento são do 
Instituto de Tecnologia em 
Imunobiológicos (Bio-Man-
guinhos) e usam plataformas 
tecnológicas pioneiras. Se-
gundo o vice-diretor de De-
senvolvimento Tecnológico 
de Bio-Manguinhos/Fiocruz, 
Sotiris Missailidis, ambas es-
tão em testes pré-clínicos, em 
laboratório, e devem passar 
por uma nova etapa de testes 

em animais conhecida como 
“estudo de desafio”.

As vacinas já foram apro-
vadas na fase de imunoge-
nicidade e toxicidade em 
animais, o que significa que 
produziram resposta imune 
sem prejudicar a saúde das 

cobaias. No próximo passo, 
os pesquisadores vão confe-
rir como cobaias vacinadas 
responderão à exposição ao 
SARS-CoV-2. Por envolver o 
vírus em condições de causar 
infecção, o teste aguardava 
disponibilidade de laborató-
rio um biossegurança elevada 
(NB3) e está programado para 
ocorrer ainda neste mês.

“Essas duas abordagens 
que a gente está utilizan-
do não competem com as 
linhas de produção que va-
mos usar para a AstraZene-
ca. Então, potencialmente, 
poderíamos oferecer as duas 
ao mesmo tempo, o que 

oferece uma soberania na-
cional”, avalia Missailidis.

Ele explica que Bio-Man-
guinhos vai escolher qual 
das duas propostas de vaci-
na é mais promissora para 
seguir para os testes clínicos 
no ano que vem.

O vice-diretor da Bio-
-Manguinhos destaca que é 
importante prosseguir com 
a pesquisa, independente-
mente do sucesso dos tes-
tes da vacina AstraZeneca/
Oxford, cuja oferta total em 
2021 deve chegar a 210 mi-
lhões de doses, em um es-
quema de vacinação que, a 
princípio, prevê duas doses 
por pessoa. Todas essas pro-
jeções ainda dependem da 
confirmação da segurança e 
da eficácia da vacina, com os 
resultados dos testes clínicos 
de Fase 3 e o registro da Agên-
cia Nacional de Vigilância 
Sanitária (Anvisa).

“Entendo que temos ga-
rantido um quantitativo sig-
nificativo [de doses], mas 
ainda não se sabe a eficácia 
das vacinas que estão na 
frente. Ainda não se sabe se 
uma vacinação vai ser sufi-
ciente ou se vamos ter que 
nos vacinar todo ano, como 
acontece com a vacina do 
Influenza. Ter uma vacina 
própria, com que você pode 
garantir o mercado nacional, 
com a mesma eficácia de va-
cinas de grande farmacêuti-
cas, é muito importante para 
as instituições públicas, para 
a saúde e para a ciência brasi-
leira”, afirma o pesquisador.

Niterói soma 
16.729 casos 
de covid-19, já 
São Gonçalo 
registrou 15.101 
positivos

Divulgação/Josué Damacena (IOC/Fiocruz)

Mais de 295 mil pacientes já se recuperaram da c-19 no estado do Rio de Janeiro

Avanço em vacinas aumenta 
a esperança em todo mundo

O possível avanço na corrida 
para desenvolver uma vacina 
contra a covid-19 tem feito 
governos buscarem soluções 
para o desafio logístico de 
distribuir centenas de mi-
lhões de doses, assim que 
se tornarem disponíveis nos 
próximos meses.

Dados de testes provisó-
rios mostraram que a vacina 
experimental desenvolvi-
da pela Pfizer e pela alemã 
BioNTech é 90% eficiente, 
despertando esperanças de 
um fim para a pandemia, que 
já custou mais de 1 milhão de 
vidas e devastou as maiores 
economias do mundo.

Como os dois grupos es-
peram produzir cerca de 50 
milhões de doses até o fim do 

ano e 1,3 bilhão no ano que 
vem, supondo uma aprova-
ção regulatória, o ministro 
da Saúde da Alemanha, Jens 
Spahn, disse que a vacina é 
“luz no fim do túnel”.

Tanto os Estados Unidos 
quanto a União Europeia 
têm acordos para garantir 
centenas de milhões de do-
ses do produto, mas as au-
toridades precisarão de uma 
logística e um planejamento 
sofisticados para fazer com 
que sejam distribuídas efi-
cazmente.

A BioNTech disse que pla-
neja atribuir à vacina de duas 
doses preços abaixo das ‘taxas 
típicas do mercado’ e que 
diferenciará os preços entre 
países e regiões.

Mas a vacina precisa ser 
transportada e armazenada 
a menos 70 graus Celsius – o 
que, por ora, a coloca fora 
do alcance de muitos países 
pobres da Ásia e de outras 
localidades que carecem dos 
equipamentos de refrigera-
ção necessários.

Como exige temperaturas 
dignas de um inverno antár-
tico, é provável que precise de 
locais de vacinação centraliza-
dos, disseram especialistas de 
saúde suíços nessa terça-feira.

Caixas térmicas preserva-
riam as temperaturas ultra-
baixas durante até dez dias 
em locais de temperatura 
ambiente de até 25º C se não 
forem abertas, e 15 dias se 
forem abertas e depois recon-

geladas, disse a BioNTech em 
slides de apresentação.

Como anunciado ante-
riormente, a vacina pode ser 
mantida durante até cinco 
dias sob temperaturas de 
geladeira. Especialistas em 
logística da Europa disseram 
dar conta dos desafios do ar-
mazenamento ultrafrio. 

A Comissão Europeia disse 
nesta quarta (11) que selou 
um contrato de suprimento 
de até 300 milhões de doses 
da candidata a vacina da Pfi-
zer e da BioNTech. O bloco já 
assinou contratos de supri-
mento de AstraZeneca, Sanofi 
e Johnson & Johnson, e está 
conversando com Moderna, 
CureVac e Novavax para obter 
suas vacinas.

Ministro da Saúde alemão diz que imunizante da Covid é luz no fim do túnel

Mundo

Biden diz que nada 
impedirá transição
O presidente eleito Joe Biden 
afirmou que nada irá impe-
dir a transição de poder nos 
Estados Unidos após sua 
vitória nas eleições presi-
denciais da semana passada.

Ele acrescentou que a 
transição está bem encami-
nhada, apesar da recusa do 
presidente Donald Trump 
de aceitar os resultados do 
pleito eleitoral.

Joe Biden fez a decla-
ração durante evento em 
Delaware.

O presidente eleito dos 
Estados Unidos, Joe Biden, 
prosseguiu nesta quarta 
(11) com os preparativos 

para seu novo governo, en-
quanto o presidente Donald 
Trump leva adiante uma 
série de ações na justiça que 
contestam os resultados da 
eleição na tentativa de se 
agarrar ao poder.

A posse será no dia 20 de 
janeiro. Biden já recrutou 
especialistas em finanças, 
comércio e bancos para sua 
equipe de transição, que in-
clui de democratas gradua-
dos a ativistas progressistas, 
refletindo o debate em cur-
so dentro do partido sobre 
como enfrentar a mudança 
climática, a desigualdade de 
renda e outras questões.

Rússia diz que sua 
vacina é 92% eficaz
A vacina russa Sputnik V é 
92% eficaz para proteger 
as pessoas da covid-19, 
de acordo com resultados 
provisórios de testes, disse 
o fundo soberano do país 
ontem, enquanto Moscou 
corre para acompanhar 
o ritmo de farmacêuticas 
ocidentais na corrida por 
uma vacina.

A leva de resultados ini-
ciais é somente a segun-
da de um teste de estágio 
avançado com humanos a 
ser publicada em meio ao 
esforço global para produ-
zir vacinas que consigam 
deter uma pandemia que já 

matou mais de 1,2 milhão 
de pessoas e devastou a 
economia mundial.

Os resultados se baseiam 
em dados dos 16 mil primei-
ros participantes do teste a 
receberem as duas aplica-
ções da vacina de duas do-
ses, informou o Fundo Rus-
so de Investimento Direto 
(RDIF), que está apoiando 
seu desenvolvimento.

Mas especialistas disse-
ram que o conhecimento 
a respeito do projeto e do 
protocolo do teste russo é 
escasso, o que torna difícil 
interpretar as cifras divul-
gadas ontem.

Saúde lança campanha Novembro Azul
O governo federal lançou ontem a campanha do Novem-
bro Azul, que tem o objetivo de estimular os homens 
a cuidarem da saúde de forma integral. O evento foi 
no Ministério da Saúde e contou com a presença do 
ministro Eduardo Pazuello.
No evento, foram apresentadas as ações do Ministério 
para a saúde do homem, além de investimentos para 
o combate ao câncer de pênis, que receberá R$ 20 mi-
lhões para a prevenção. Após a cerimônia, um grupo de 
motociclistas realizou um passeio pela Esplanada dos 
Ministérios para marcar o lançamento da campanha. 
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Gabriel 
Jesus vibra 
com retorno 
à Seleção

Um dos no-
mes que vol-
tou a aparecer 
na lista de Tite 
para as elimi-
natórias foi o 
de Gabriel Je-

sus. Na última convocação 
para a Seleção Brasileira, 
o atacante do Manchester 
City teve que ser cortado 
por conta de uma lesão, 
fazendo com que não tenha 
ficado muito sem vestir a 
amarelinha. Neste retorno, 
comentou a sensação de 
voltar a este ambiente.

“Fiquei ansioso para vir 
no mês passado, mas infe-
lizmente aconteceu a minha 
lesão. Acompanhei muito, e 
pude vir nessa. Estou muito 
feliz de estar de volta depois 
de um longo período fora”, 
disse ontem, o atacante du-
rante entrevista coletiva.

O jogador de 23 anos 
também aproveitou para 
comentar sobre as ausên-
cias de atletas importantes, 
como Casemiro e Neymar, 
que foram cortados e des-
falcam o Brasil contra a 
Venezuela, no Morumbi, e 
contra o Uruguai, em Mon-
tevidéu. O atleta entende 
que este é o momento de 
assumir a responsabilidade 
e mostrar a força do grupo.

“Óbvio que são jogado-
res que fazem a diferença, 
que ajudam a Seleção e seus 
clubes. Não tem como não 
sentir falta, óbvio. Mas aqui 
têm jogadores que dão conta 
do recado. Se trata de uma se-
leção brasileira, e quem está 
aqui tem que fazer um bom 
jogo para suprir a ausência 
dos que não estão”, afirmou.

Criticado em alguns jogos, goleiro é um dos pontos fortes do time tricolor

Murilo celebra volta por 
cima no Fluminense

O Fluminense é 
uma das surpre-
sas do Campeo-
nato Brasileiro. 
Com bom de-
sempenho, os 

tricolores terminaram o turno 
entre os líderes da Série A. Só 
que a campanha teve alguns 
altos e baixos. Um deles foi 
uma sequência de partidas 
com o goleiro Muriel sendo 
alvo de críticas. Após algumas 
falhas, o arqueiro voltou a ser 
elogiado nos últimos jogos.

“Eu agradeço o carinho 
de todo o grupo, comissão, 
Odair e os torcedores. A gente 
sabe que vamos passar por 
momentos difícil; às vezes, 
não ocorre como a gente quer. 
Tenho experiência pra saber 
que isso pode acontecer. Sou 
um jogador que tento su-
perar meus limites, treino à 
exaustão, busco evoluir a cada 
treino e a cada jogo. Estava 
voltando de uma lesão, de jo-
gos sem atuar. Mas fico feliz de 

ter retomado toda a confiança, 
e ver o grupo crescendo”, disse.

Muriel ressaltou que a boa 
campanha no Campeonato 
Brasileiro é fruto da união e 
trabalho do elenco do Flu-
minense desde a quarentena 
pela pandemia de covid-19.

“Acho que esse é o segredo 

da campanha: a força do grupo. 
Todo o Fluminense, funcioná-
rios. Nós, jogadores, somos a 
parte final. Mas temos profis-
sionais qualificados em todas as 
áreas. Até mesmo na pandemia, 
tivemos um trabalho exaustivo. 
Fico orgulhoso de fazer parte 
desse grupo”, declarou.

Lucas Merçon / Fluminense

Muriel é um dos responsáveis pelo bom momento do Flu no Brasileirão

Botafogo busca 
contratação de volante

Ceni conta com Yuri 
César para 2021

O  B o t a f o g o 
a n u n c i o u  o 
técnico Ra-
m ó n  D í a z 
c o m o  n ov o 
técnico. O co-

mandante argentino tem 
como objetivo tirar os al-
vinegros das últimas co-
locações do Campeonato 
Brasileiro.

Para alcançar tal objeti-
vo, Ramón Díaz já sabe que 
o Botafogo só pode trazer 
mais um reforço. Por isso, o 
treinador encaminhou para 
a diretoria que a prioridade é 
a contratação de um volante.

Mesmo sem confirmar a 
posição, o gerente de futebol 
Túlio Lustosa confirmou a 
procura por mais um nome.

O Flamengo 
cedeu o meia-
-atacante Yuri 
César ao Forta-
leza em 2020. O 
jovem está em-

prestado ao clube cearense 
até o final do Campeonato 
Brasileiro. A estratégia do Ru-
bro-Negro foi colocar a jovem 
promessa de 20 anos em um 
clube onde tivesse espaço e 
pudesse ganhar experiência, 
e sob o comando de Rogério 
Ceni, ele desencantou.

Agora com a chegada de 
Ceni para comandar o Fla-
mengo, era esperado que o 
nome do jogador surgisse. 
Questionado se conta com 
o jogador para a próxima 
temporada, o ex-goleiro res-

“Não temos espaço para 
contratar mais de um, só 
temos uma troca. Quan-
do cheguei já tinham feito 
seis trocas, então não tinha 
muito o que fazer. Cheguei 
e já estava definido que eu 
não poderia fazer mais con-
tratações. Não me queixo 
do elenco, nem o Ramón 
se queixou. O ideal seriam 
mais duas contratações, mas 
vamos reforçar um setor 
carente e dar valor ao que te-
mos dentro do clube”, disse 
ao site “Globoesporte.com”.

Além de um volante, o Bo-
tafogo também procurava um 
atacante que atuasse pelas 
laterais. A necessidade ficou 
maior após a lesão sofrida por 
Guilherme Santos.

pondeu positivamente. Além 
disso, Ceni teceu vários elogios 
ao garoto apelidado de “Mole-
que Liso” pelos cearenses.

“É um menino fora de sé-
rie, não só como atleta mas 
como ser humano. Na idade 
dele é difícil ter a consciên-
cia, a capacidade que ele 
tem. Então, assim uma grata 
surpresa pra mim no dia a 
dia do trabalho. Jogadores 
mais jovens às vezes perdem 
um pouco o foco, mas ele 
não, muito pelo contrário. 
Está fazendo um excelente 
trabalho”, afirmou Ceni.

Como já disputou mais 
de sete partidas pelo Forta-
leza no Brasileirão, não há 
a possibilidade do retorno 
antecipado do jogador.

Indicado por Ricardo Sá Pinto, Jadson, de 29 anos, chega por empréstimo

Vasco apresenta novo zagueiro

O Vasco anun-
ciou mais um 
reforço ontem. 
Trata-se do za-
gueiro Jadson, de 
29 anos, e que es-

tava no futebol português. Ele 
chega por empréstimo até o 
fim do Campeonato Brasileiro.

Indicado pelo técnico 
Ricardo Sá Pinto, Jadson 

atuava no Portimonense 
desde 2015. Pelo clube, foi 
campeão da 2ª divisão do 
Campeonato Português na 
temporada 2016/2017.

O zagueiro, que tem pas-
sagens pelo futebol carioca, 
onde atuou no América e 
Bonsucesso. Após realizar 
exames médicos, ele assinou 
contrato e já iniciou os trei-

nos com a equipe.
O Vasco ocupa a 18ª co-

locação no Campeonato 
Brasileiro, e, neste sábado, 
enfrenta o Sport, em Recife. 
Sem compromissos no meio 
de semana e mais tempo de 
preparação, Sá Pinto espera 
que a equipe consiga acabar 
com o jejum de nove jogos 
sem vitória na competição.


